

Gran FERIA de Nuestra Señora de la Salud EN CORDOBA

— 1908 —

Con objeto de acrecentar el interés y favorecer la animación de este histórico mercado que ha de celebrarse durante el período comprendido desde el 25 al 31 de Mayo próximo, se realizarán en esta capital los actos y festejos que detalla el siguiente:

PROGRAMA

Brillantes iluminaciones en el real de la feria, pasos, jardines y calles más principales que fluyan al mismo.

Exposición provincial de ganados con valiosos e importantes premios.

Tombola, organizada á beneficio de la Asociación Cordobesa de Caridad.

Exposición regional de aceites

Día 25 de Mayo

Primera corrida de toros de la ganadería del señor Marqués de Santa Coloma. Matadores: Ricardo Torres Bombita y Rafael González Machaquito.

Primera función de fuegos artificiales en la noche de este día.

Exhibiciones cinematográficas públicas en el real del mercado.

Bailes en la tienda del Círculo de la Amistad.

Día 26 de Mayo

Segunda corrida de toros de la acreditada ganadería de don Eduardo Olea. Matadores: Ricardo Torres Bombita y Rafael González Machaquito.

Concierto Musical en la noche de este día por la real Sociedad Centro filarmónico cordobés.

Cinematógrafo público.

Bailes en la tienda del Círculo de la Amistad.

Día 27 de Mayo

Tercera corrida extraordinaria de don Félix Urcola. Matadores: Antonio de Dios Conejito, Ricardo Torres Bombita, Rafael González Machaquito y Ferrnán Muñoz Corchato.

Segunda función de fuegos artificiales en la noche de este día.

Cinematógrafo público.

Bailes en la tienda del Círculo de la Amistad.

Día 28 de Mayo

Recorrerada promovida por el Club Guerrita.

Concierto Musical en la noche de este día por la real Sociedad Centro filarmónico cordobés.

Cinematógrafo público.

Bailes en la tienda del Círculo de la Amistad.

Día 29 de Mayo

Concurso Hípico, en la tarde de este día.

Exhibiciones Cinematográficas públicas.

Día 30 de Mayo

Concurso Hípico, en la tarde de este día.

Exhibiciones Cinematográficas públicas.

Día 31 de Mayo

Gran corrida de novillos de las ganaderías de los señores, don Félix Urcola y don Eduardo Olea.

Matadores: Manuel Rodríguez, Mojino y Manuel Carmona, Gordito.

Última función de fuegos artificiales, en la noche de este día.

Cinematógrafo público.

Bailes, en la tienda del Círculo de la Amistad.

Teatros, Circo y otros espectáculos.

Distribución de limosnas á los menesterosos.

Trenes especiales.—Las Empresas ferroviarias establecerán servicios extraordinarios con billetes á precios reducidos, valederos por todo el tiempo de duración de los festejos.

Advertencias.—Los ganados que con-

curan al mercado podrán pasar en la dehesa habilitada al efecto.

Las reglas que hayan de observarse en lo relativo á su estancia en el Real, se publicarán oportunamente por edictos.

Córdoba 18 de Abril de 1909.—El Alcalde Presidente del Ayuntamiento, Antonio Pineda de las Infantas.—El Secretario, Manuel Varo Repis.

Contra la grosería andante

Asunto este de tan vital interés porque revela el estado de cultura de los pueblos ha inspirado al digno gobernador civil de esta provincia una circular notabilísima de la que el mejor elogio que puede hacerse es su reproducción íntegra.

He aquí la circular:

«Trazo de obscena grosería y letreos toscos y chavacanos manchan las calles de muchas poblaciones, para bochorno y ludibrio de su vecindario.

El tizon innoble de manos de niños y mozalbetes, va dejando por todas partes huellas inmundas que determinan aficiones perversas.

La procaacidad rufinesca y la torpe melicía afilan los sitios más visibles de las ciudades con regueros de porquerías.

No sólo se ultraja la decencia pública martirizada el pudor, sino que también se perjudican los intereses de la propiedad.

Los dueños de fincas ó los inquilinos que hoy pintan ó encalcan las fachadas de las casas que poseen ó habitan, manifiesta las ven mancilladas con indignas figuras é inscripciones ignominiosas.

No es justo que sobre el nombre de una población culta recaiga el oprobio de que sólo son culpables unos cuantos niños y jovenzuelos que tienen la desgracia de que sus padres ó representantes legales olviden ó desconozcan sus obligaciones.

Reclamo el auxilio del vecindario de los pueblos de esta provincia, en nombre de su propio decoro, para que me ayuden en la obra de extirpar estos abusos.

Es preciso que sean denunciados á las autoridades los que se deleitan en el daño ajeno plegando las paredes de dibujo y rótulos asquerosos y depravadores.

Y á los niños sin inocencia y los zagalones sin buena crianza merecen ser castigados por sus gráficas sociedades, también se impone la corrección severa á sus padres ó tutores.

Excito el celo de los señores Alcaldes de los pueblos de esta provincia para que, adoptando todas las medidas que estimen oportunas, persigan y castiguen con multas, sin contemplación de ninguna género, á los profanador es de la moral y del ornato público.

Córdoba 27 de Abril de 1908.—El Gobernador, Manuel Cano y Cueto.

SESIONES PARLAMENTARIAS

La del día 30 de Abril

Senado

Se designa una comisión que represente al Senado en las fiestas del Centenario.

Se entra en la orden del día y continúa la discusión del proyecto de reprensión del anarquismo.

Maestre continúa combatiéndole. Interviene Rodríguez, también en contra.

Les contesta el conde de Tejada de Valdosera.

Rectifica Rodríguez, rechazando el dictado de obstruccionista.

Recuerda la campaña que hicieron los conservadores contra la ley de aso-

ciaciones en la que—dice—llegaron á falsificar firmas.

Estas palabras originan un gema escandalosa. La mayoría protesta airadamente y Dávila la increpa.

El presidente, con continuos campanillazos, logra restablecer el orden. Continúa Rodríguez atacando al Gobierno y muestra gran extrañeza porque tenga tanta prisa en aprobar esta ley.

Le contesta el conde de Tejada de Valdosera. Se aprueba la suspensión de las sesiones hasta el martes, y se levanta la sesión.

Congreso

Se da lectura á los presupuestos.

Varios pregos y preguntas sin interés.

Soriano pregunta si habrá indulto general y amnistía con motivo del Centenario de la Independencia.

El señor Maurá, al contestarle, declara que el Gobierno es opuesto á la concesión de tales gracias.

Salaberry explica una interpelación sobre los sucesos ocurridos en el mítin carlista de Andoain.

Niega que allí se oyeran gritos antipatrióticos, afirmando que los carlistas aman la patria tanto como el que más.

Recuerda el haber tenido que sostener luchas con los bizañitaras para hacerles respetar el nombre de España.

Considera que deben evitarse ciertas campañas perniciosas.

Por la ineficacia de las leyes declara lo extraño que los delincuentes escapen á los rigores de la justicia.

Añega que si se permite que se dicte á Dios, se necesitará pasar á otras cosas más.

Le contesta al ministro de la Gobernación.

Defiende á las autoridades de Vizcaya y á los maestros de Andoain, que han hecho manifestaciones patrióticas.

Añade que á los locos que gritaron insulta á España se les ha procesado.

Seremos inexorables—declara—al castigar los repugnantes delitos antipatrióticos.

Salaberry rectifica, insistiendo en la petición de que sea declarado ilegal el partido bizañitarra, y que á los afiliados á esta comunidad política se les persiga energicamente.

Vuelve á contestarle La Cierva declarando que las leyes son suficientes para combatir estos males.

Se continúa discutiendo el proyecto de Administración.

Después de defenderse varias enmiendas al artículo 85, se acuerda prorrogar la sesión por menos de dos horas.

Aíbe defiende otra enmienda al artículo 89.

Se aprueban las vacaciones con motivo de las fiestas patrióticas y se levanta la sesión.

La Sociedad de Recaudadores DE LA PROVINCIA

Un banquete

Anoche se reunieron en el restaurant de la estación de los ferrocarriles los recaudadores de Contribuciones de la provincia para obsequiar con un banquete á su digno Gerente don Francisco Ruiz del Portal, como testimonio de gratitud por los trabajos que viene haciendo en pro de la Sociedad Arrendataria de Contribuciones de la provincia y singularmente por el último éxito que ha obtenido logrando que se prorrogue el contrato actual por cinco años más.

Dicha prórroga consta en R. O. de 10 de Abril último.

Comparon la presidencia el referido

gerente señor Ruiz del Portal, los vicegerentes don Miguel Herrera López y don Rafael Torres de la Barrera.

Los demás comensales fueron don Rafael Jiménez Amigo, recaudador de la zona de Montoro; don Luis Arocas Clavería, de la de Aguilár; don José Ruiz Castilla, de la de Montilla; don Juan Pérez, de la de Rote; don Manuel Rojas, de la de Pozoblanco; don Antonio Hoyos, de la de Priego, y don Manuel Jiménez Arrebola, de Fuente Obejuna.

En el banquete reinó la mayor cordialidad y entusiasmo.

Por unanimidad se otorgó un voto de confianza á don Miguel Herrera, para que este en nombre de todos signifique al señor Ruiz del Portal, su agradecimiento con un recuerdo que lo perpetúe.

INFORMACION MERCANTIL

(De nuestros corresponsales)

ALCARRACEJOS

Trigorecio, fanega á 12 pesetas; cebada, á 8; habas castellanas, á 10 50; idem morunas, á 11; garbanzo regular, á 22; aceite aroba, á 10 75; carne de borrego, á 1 40; jamones, 2 25 el fresco; tocino kilo, á 2.

Tendencia del mercado, en calma; tiempo, superior; estado de los campos satisfactorio.

ESPIEL

Trigorecio, fanega á 52 reales; idem blanquillo, á 50; cebada, á 20; habas castellanas, á 40; idem morunas, á 41; garbanzo superior, á 160; idem regular, á 114; idem duro, á 100; vino de 18 á 20; vinagre, á 18; carne de borrego y macho cabrío, á 70 céntimos.

Tendencia del mercado en baja; tiempo bueno; estado de los campos superior.

PEDROCHE

Trigorecio, fanega á 47 reales; idem blanquillo, á 46; cebada, á 29; garbanzo superior á 140; idem regular á 120; idem duro á 90; aceite, aroba á 46; vino, á 20; vinagre, á 24; carne de borrego, á 1 00; jamones, 2 50; tocino, kilo á 2 25.

Tendencia del mercado, baja; tiempo muy bueno; estado de los campos superior.

MONTILLA

Con las lluvias que han caído se considera asegurada la cosecha de cereales, que promete bastante.

Las viñas están brotando con vigor, y hace falta no baje la temperatura y produzca escarcha, que sería fatal para los tiernos brotes, así como para los fentales de vino tenemos abundantes existencias, cotizándose de la última cosecha á 18 reales arroba clarete y 20 el blanco; de este color, añejo, de 30 idem en adelante, según la edad del caldo y calidad.

Se ha expedido algunos milos de arobas á los precios consignados. Los vinagres 10 y 12 reales arroba.

Queda poco trigo, pagándose el blanquillo común del país á 52 reales fanega. Los garbanzos, de 120 á 140 los tiernos, y de 90 á 100 los duros; escanda á 17 y habas á 36.

El aceite está sostenido, y se vende bastante para fuera al precio de 37 y 37 50 reales, aroba, con tendencia al alza.

LOS POETAS DEL DOS DE MAYO

Quintana.—D. Juan Nicacio Gallego.

La lira de Quintana, con sola una cuerda, la de la patria fué quizá la más valiente y generosa de la lengua castellana. Quintana fué el Tirteo Español, y se comprende bien su coronación en

una época eminentemente política. No cantó precisamente el *Dos de Mayo*, pero sí la guerra de la Independencia. Así, preluendiéndola, y en Abril de 1808, cuando todos callaban, o ganados ó no, como El-proceda más tarde!

¿Qué era, decidme, la nación que un día Reinas del mundo proclamó el destino?

Do quiera España: en el preciado seno De América, en el Asia, en los confines Del África, allí España.

Hablando de las tropas invasoras:

«Sus guerreros feroces Con gritos de soberbia el viento llenan, Gimen los yanques, los martillos suecan, Arden las forjas.»

Invoca la venganza y dice al Tajo:

«Y tú, o galloso y florido Viendo que aún hay Castilla y castellanos. Precipitas al mar tus rubias ondas Diciendo: ya acabaron los tiranos.»

Y á los antiguos héroes, incluso el Oid y dice:

«Ved como cruzan por los aires vanos Y el valor exhalaendo que se encierra, Dentro del hueco de sus tumbas frías En fiera y ronca vos pronuncian ¡Guerra!»

Y más adelante:

«Dadme una lanza, Confidme el casco fiero y resplandiente, Volemos al combate, á la venganza, Y el que niegue su pecho á la esperanza Huada en el polvo la cobarda frente. Hasta que al fin España Vencedora de su mal destino, Vuelva á dar á la tierra amedrentada Su rostro de otro y su blasón divino.»

Y en Julio de 1808 decía:

¿Y tú callas, Madrid? ¿Tú la señora De cien provincias, que cual ley suprema, Adoraban tu voz, calles ahora?

Madrid había hablado ya, y en la composición *Al armamento de las provincias*, y en esta sobre todo aparece Quintana como vate, esto es, profeta.

D. Juan Nicacio Gallego, escribió poco, pero escribió muy bien; fué, entre otros, como Elcipión y Lelio entre los laicos, árbitro reconocido del buen gusto. A su criterio recurrían los escritores como al más depurado; sus chistosas ocurrencias y delicadas sátiras se habían hecho proverbiales. En cierta ocasión, y cuando un mal poeta leía delante de él un soneto, le dijo que aquel era el mejor verso (no oyó más que el primero), asegurándole que los demás serían pobres. Como la famosa Gertrudis Avellaneda habiése escrito *El hilo del destino*, hizo que la preguntasen si conocía el destino del hilo. Como se ve Gallego estaba muy lejos de declararse feminista.

La Elegía al *Dos de Mayo* que así comienza: *Noche, librega noche eterno asilo*, y que según hemos oído es la destinada á leerse en sesión pública de conmemoración en la Real Academia Española es hártlo conocida para que de ella reproduzamos fragmentos. No se ha hecho popular, corriendo igual suerte que los versos de Arriaza y de Quintana. Confirma lo que dejamos dicho, que fué siempre elegiaco y no épico el acento predilecto de los cantores del *Dos de Mayo*. Y es natural que así fuese, porque ocasión es esta de repetir el conocido verso:

«¿Qué talta fando, temperet á lachrymis? En esta obra hacen multitud de retóricas figuras, personificaciones, climax, descripciones, alusiones históricas y mitológicas y éstas principalmente, dialogismo, como el del español burlado y traidoramente vendido por los franceses.

A difereucis de otros poetas, me recuerda la España de los grandes días, pues que al descubrirse la escena va la ve desolada y

«Al pálido lucir de opaca luna,

Pé-o en la obra hay demasiada mitología, que ni comprende, ni siquiera conoce de oída: el pueblo. El acento es vigoroso, todo lo vigoroso que ser podía en quien no llega á los alientos de

Quitana. En cambio, respira venganza y guerra.

Venganza y guerra claman Taria y Duero.

Y a través de aquellos versos, se filtran sudores y sangre.

En esta edad de los modernistas no se comprende bien tal composición; pero aun en aquella misma época debió parecer ultraláica.

La mitología es más bien para estudiada que para empleada; después del orientismo es cierto lo que San Paulino decía;

«Negant camoenis, neo patent Apollini Dicata Christi pectora».

A Balbin.

BASILIO PARAISO

No creas nuestros lectores que voy a molestarles publicando la biografía del Presidente del Comité Ejecutivo de la Exposición Hispano-Francesa, que ha de celebrarse en Zaragoza; demasiado conocida de todos es, para que yo trate en estas líneas, a notar una vez más hechos, que no hace muchos años movieron la opinión y tuvieron a España entera, pendiente del nombre de Paraiso.

Quién no le conoce? Hombre de corazón verdaderamente aragonés, de voluntad al temple del acero, luchador por todas las empresas maguas, y en el cual no hacen mellas las envidias, sino al contrario, prefiere al andar un camino, en vez de encontrarlo franco y abierto de cespel, hallarlo con obstáculos y lleno de abrojos para que al llegar triunfante al final, volver la cara y encontrarse con que aquel paso que parecía imposible, había sido vencido en bien de su Patria y de Zaragoza.

Esto es, lo que ha hecho en esta ocasión. Una empresa magna, colosal, como es la de la Exposición, la ve llegar a su fin, recuerda las luchas que ha sostenido y sostiene y asoma a sus labios una sonrisa, no de orgullo, sino de satisfacción, porque ha logrado que la industria y el progreso de España, se abran paso y demuestren ante el mundo entero, que no permanecemos dormidos, al contrario, que se trabaja y que su producción y su industria puede competir con las de otras naciones.

Necesario es ver la labor diaria de Paraiso, para comprender la grandeza de su obra: siempre se le ve en su despacho de las oficinas; allí incesantemente recibe diariamente centenares de per ozas, lo cual no impide el despachar toda la correspondencia, de su puño y letra, hasta el punto de que ha habido días que ha contestado más de cien cartas.

Quién se había atrevido con tal empresa? Nadie: todos creían que se caminaba a un fracaso, ahora que ven el triunfo, los que antes dudaban, los que en vez de cortar las malezas del camino emprendido, procuraban que creciesen otras nuevas para que formando inaccesible valla cortase el paso, tienen que sucumbir ante la realidad y aunque tarde, con miedo, por no ser más conocidos, procuran poco a poco cortar esa maleza que ante ellos mismos regaban para que brotase con más vigor.

El triunfo de Paraiso, es indudable. La Exposición Hispano Francesa, será un nuevo lazo que afianzará doblemente las relaciones entre Francia y España, y cuando el día de mañana en que los inda trials ven y compendian las ventajas que les ha reportado este Cortámez, entonces, no solo ellos, sino España entera y muy particularmente la Región Aragonesa, recordarán con orgullo al hijo de Aragón, que ha puesto en favor de su Patria, todas sus energías, siempre guiado del noble deseo de fomentar la riqueza industrial de su nación y que al cuando lealments, tiene la dicha de ser co osada por el más grandioso éxito una empresa de la magnitud de la Exposición Hispano Francesa.

Francisco J. de Foronda

Boletín Oficial

Eldeanteanochecontie elsiguiente:
El Censo electoral.—Circular de la

Junta Central de que de las multas dictadas por las provinciales pueden alzarse en el plazo de diez días.

Beneficencia.—Continúa la publicación de la estadística de Beneficencia particular, de esta provincia; en el número de hoy, continúan solamente las fundaciones hechas en esta ciudad.

Excusas.—La Comisión provincial ha admitido las excusas presentadas por dos concejales.

Memorandum.—El Gobernador concede un plazo improrrogable de ocho días, para que los alcaldes den cumplimiento a la circular 1140 sobre sociedades.

Deudores.—Relación de los Ayuntamientos deudores a la Hacienda por el impuesto de consumos, en el primer trimestre del año actual.

Bienes de propios.—La Administración de Hacienda, solicita de los Ayuntamientos las certificaciones acreditativas de ingresos por la renta de bienes de propios en el primer trimestre del año actual.

Pósitos.—Nombramiento de personal.

Demografía.—Estadística del movimiento natural de población en esta capital en Mayo último.

Exámenes.—Anuncio de exámenes de enseñanza no oficial, de las Escuelas de Artes Industriales y Normal de Maestros y Maestras, y oficial de la de Maestras.

Amillaramiento.—En Mayo, se confeccionarán los apéndices en Valse quillo.

A su dueño.—En término de Palma del Río, se ha encontrado una caballería moror.

Al público.—Está expuesta al público, la relación general del recuento de la ganadería existente en Carcabuy y que ha de servir de base para el apéndice.

Busca y captura.—El juzgado de Matos la ordena de tres sujetos por robo de caballerías.

Testigos.—La Audiencia de Jaén, cita a Manuel Romero Castillejo y Miguel Castillo Jiménez, vecinos de Castiella de las Torres, para que comparezcan en la misma el día 8 de Mayo, para declarar como testigos en juicio oral.

Herederos. El juzgado de Puente Tojar, llama a Juan Galo Ruiz, Blas Ruiz y Francisco Sicilla ó a sus herederos, para que reclamen sobre la inscripción de una finca que solicita Francisco Pérez Luque.

Libreta perdida.—Se ha extraviado una libreta de esta Caja de Ahorros, é nombre de don Manuel de A. menta y Jiménez de León.

Asociación Cordobesa de Caridad

Cantidades depositadas en los depósitos de la Asociación durante el mes de Abril último.

Excmo. Ayuntamiento, 010 pesetas; Ofrcalo de la Amistad, 1'85; idem Liberal, 0'91; idem Liberal Democrático, 0'51; idem Liberal Conservador, 27'69; Casino «La Peña», 101'00; Club Guerrita, 0'10; Centro Obrero de Juventud Republicana, 0'20; Café Cervetería, 0'00; Café del Gran Capitán, 0'10; Café de Colón, 0'22; Café Saizo, 0'00; Oofitería de Puzosi, 1'70; Hotel Saizo, 0'30; Café de «La Perla», 1'19; Gran Teatro, 0'00; Teatro Circo, 0'60; Estación Central de Ferrocarriles, 0'20; Fonda de Las Cuatro Naciones, 2'35; Sournal del Banco de España, 0'05; Casa Banca de D. Pedro López, 1'06; Fonda de Oriente, 0'00; Fonda de España y Francia, 2'00; Fonda Simón, 4'38. Total, 146 01.

Sevilla-Córdoba

Una invitación

El alcalde de Sevilla ha dirigido al señor Pineda de las Infantas, la siguiente comunicación:

«Para conmemorar el Centenario de la gloriosa Guerra de la Independencia, ha organizado este excelentísimo Ayuntamiento, una procesión cívica, que se celebrará el sábado 2 Mayo, á las once de la tarde, con objeto de depo

sitar coronas ante la estatua del héroe sevillano don Luis Daoiz.

Reconocido este Ayuntamiento á las múltiples y deferentes atenciones que el de la digna presidencia de V. E. se ha servido dispensarle, con motivo de la organización y viaje de los grupos regionales que vinieron para amenizar nuestras renombradas fiestas, cumple á mi más vehementes deseos en observancia de un acuerdo capitular, invitar á V. E. para que nombrado una comisión de ese Municipio hermano, se sirva concurrir á la citada ceremonia, formando con este Ayuntamiento un solo cuerpo bajo las mazas hispalenses, que simbolice el profundo amor y simpatía que se profesan ambas Corporaciones.

Lo que me complace en participar á V. E. esperando como nueva prueba de su constante bondad y cortésia que se designará honrar con su presencia dicho acto solamente para ensayar los méritos y galardones de nuestra Madre Patria.

Dios guarde á V. E. muchos años.
Sevi'lá 30 de Abril de 1908.—Antonio Carmona Ramos.

A Sevilla

En virtud de la anterior comunicación el alcalde de Córdoba señor Pineda de las Infantas, ha dispuesto que la Comisión especial que entendió en el recibimiento de los grupos regionales vaya á Sevilla mañana saliendo de Córdoba en el expreso.

La comisión además de formar bajo las mazas del Ayuntamiento de Sevilla en prueba de la fraternidad de ambas corporaciones, será obsequiada con un banquete.

Asi mismo el Ayuntamiento de Sevilla hará entrega al alcalde de Córdoba de un mensaje en pegamento en que aquella corporación significa á este Ayuntamiento su agradecimiento por la forma que tuvo de coadyutar al grand oso festejo de España en Sevilla.

Sociedad José Baroa é hijo

Labradores, Ganaderos, Abastecedores de Carnes y Fabricantes de Pan

Precios al público desde el día 27 de Abril al 4 Mayo.

Vaca con hueso, pesetas 1 58 kilo sin hueso á 2'34.

Ternera con hueso á 1'94; sin hueso, 2'94.

Macho 1'48.

Borrzo á 1'52.

Cerdos á la canal á 7 y 3/4 reales kilo.

Tocino para fuera

Tocino añejo, país, es hoja á 92 reales arroba; salado á 84; fresco sin sal á 76 reales arroba.

Precios del pan

Pan extra catalán á 0'40 pesetas kilo.

Idem de 1.ª á 0'36.

Idem corriente á 0'34.

Idem de labor ó campo á 0'32.

NOTA.—Esta Casa llama la atención á su numerosa clientela, sobre la importante rebaja introducida en los precios del pan, el cual elabora con arreglo á los últimos adelantos de la mecánica é higiene, en su fábrica de la Plaza de la Corredera, la que podrán visitar las personas que lo deseen.

Todos los artículos de esta casa se sirven á domicilio.

Crónica Provincial

De Alcazarcejos

Aprevechados.

Ayer fueron sorprendidos infraganti dos mujeres que se dedicaban á hurtar habas, recogendoseles una gran cantidad de ellas, las que seguramente se destinaban á la venta.

Esto hecho, que se repiten con bastante frecuencia, ha determinado á los labradores á nombrar un guarda particular que vigile sus fincas ayudando á los celosos empleados del municipio.

Juntas locales.
La de protección á la infancia ha quedado constituida en la forma que sigue:
Presidente. Don Rafael Gómez B. nitez, alcalde; Vocales, don Juan Ruiz García, párroco; don Miguel Caballero

Sánchez, juez municipal; don José Ventura Fernández, profesor de Instrucción primaria; doña Pascasia Carán del Campo, profesora de Instrucción primaria; doña Josefa Rodríguez Blanco, como madre de familia; don José Serrano Sánchez, como padre de familia y don Francisco Fernandez Puerto, en concepto de obrero.

La de primera enseñanza, del siguiente modo:

Presidente, don Rafael Gómez, alcalde; vocales, don Juan García Muñoz, concejal; don Antonio Caballero, médico; don Juan G. Arévalo, médico titular; don Argimiro Caballero Rodríguez, como padre de familia; don Miguel Rodríguez, por el mismo concepto; doña Araceli Ayala Cruzado y doña Josefa Caballero Rodríguez, como madres de familia; don Juan Ruiz García, cura párroco; don Lorenzo Rico Pedrajas, farmacéutico y don Antonio Ayala López, secretario del Ayuntamiento.

Corresponsal.

30 de Mayo de 1908.

De Pedroche

Robo

Esta mañana, sorprendió á este vecindario la noticia del robo verificado en casa del comerciante de ésta, Adrián Misa López, tanto más, por estar dicho establecimiento en el centro del pueblo, como cerca del cuerpo de la Guardia municipal.

Los caicos, lleváronse varios generos por valor de 200 pesetas, sin que hasta la presente se hallan podido encontrar, por lo que el vecindario está alarmadísimo, y confía en que el celo de las autoridades hará lo posible para que no se repitan tales hechos.

Corresponsal.

28 Abril, 1908.

De otros pueblos

Defunción

En Castro del Río ha fallecido don Cristóbal Rodríguez Castro, presbítero. Descansa en paz.

Crónica Local

Sin número

Por falta de número no ha celebrado hoy la Diputación Provincial la sesión anunciada, como primera del actual periodo semestral.

Candidatura

Ha quedado acordada la candidatura de nuestro muy querido amigo don Diego Soldevilla Vazquez, para la vicepresidencia de la Corporación provincial.

El cartel de feria

Acompañado de atento B. L. M. del señor Pineda de las Infantas, hemos recibido un ejemplar del precioso y artístico cartel anunciador de la feria de Ntra. Sra. de la Salud, pintado por el señor Romero de Torres y admirablemente ejecutado por la casa Ortega, de Valencia.

Agadecemos el recuerdo.

Se ha acordado que el 17 del corriente se administre con toda solemnidad la Comenión á los enfermos del hospital de Agudos y el día 24 á los del Orónicon.

La Cruz Roja

En la casa de socorro y consultorio de la Cruz Roja, han sido asistidos durante el mes de Abril 299 enfermos, de los cuales 98 pertenecieron á medicina, 88 á cirugía, 14 eran de enfermedades génito urinarias, 30 de los ojos y 25 de la boca, más 44 que quedaban en tratamiento del mes anterior.

De los 299 han sido operados 17, ha fallecido uno, han sido dados de alta 239 y continúan en tratamiento 59.

Pájara

Hoy ha sido detenida por orden del jefe de la guardia municipal señor Yepes una mujer que llegó á unat tienda de calzado de la calle Librería y pidió á nombre de un señor al que sirvió en otra época, unas botas nuevas y otras que del mismo señor habían compuesto. Segúnd parece es una pájara de cuenta tal individuo.

Defunción

Hoy ha pasado á mejor vida la apreciable señora doña Amalia Fernandez de Castro de Marin digna esposa de nuestro particular amigo don Manuel María Higuera.

Los funerales por el eterno descanso de su alma se celebrarán mañana á las diez en la parroquia de San Miguel. Se suplica á las personas que por un olvido involuntario no hayan recibido invitación, asistan á dicho funeral.

A su desconsolado esposo, á sus afligidos hijos don Manuel, don Enrique, don Fernando, don Luis, don Rafael, don Angel y don Carlos, enviamos nuestro mas sentido pésame por pérdida tan irreparable.

Lamentables descaldos

Hace varios días, dimos cuenta de un lamentable suceso, ocurrido en la plaza del Corazón de María, en que fué víctima un niño de pocos meses, y hoy hemos de dar, asimismo, cuenta de otro suceso ocurrido en una casa de la calle de Muñices, en que se ve el descuido en que algunos padres tienen á sus hijos, dejando al alcance de sus manos ciertos brevajes, que producen terribles consecuencias.

El niño de 9 años de edad, llamado Antonio Aranda, ha tomado, ayer alguna cantidad de sosa cáustica, sintiéndose tan grave, que falleció anoche tras terribles padecimientos.

F. Gulló delista

Gondomar 5, donde está la fotografía

El tiempo

La temperatura máxima durante las últimas 24 horas fué 30 90 grados y la mínima, 10 80.

Esta mañana á las nueve, la altura barométrica era 752 90 y la temperatura á la sombra, 16 80.

El 2 de Mayo en Madrid

Es interesantísima la información que de esta heroica jornada hace «Nuestro Mundo», en su número de esta semana.

Ha reunido el popular colega datos gráficos muy curiosos, entre los que sobresalen varios dibujos referentes á la defensa del Parque de Artillería y de la lucha en las calles de Madrid entre los patriotas y las tropas francesas. De Daoiz y Velarde reproducen los retratos y varias notas relacionadas con su vida, todas ellas de gran interés histórico.

También publica «Nuestro Mundo», una información notableísima del Alcalde de Móstoles y otros asuntos de actualidad.

Districión

El comandante de ingenieros de esta plaza don Miguel de Torres Iribarren, ha sido agraciado con la cruz de la Real y militar orden de San Hermenegildo.

Buen hijo

Ayer fué detenido por el brigada Velasco, un sujeto que en una taberna de la calle Escafueta promovió reyerta y maltrató á su padre y á su hermano.

Blasfemo

Los agentes de vigilancia, han denunciado á Antonio Pérez Castro, por blasfemar en la vía pública, llamando la atención de cuanto público paraba en aquellos momentos.

Viajeros

Se encuentra en Córdoba, don Antonio Sanchez López, de Espejo y don Rafael Cubero y señora de Carcabuy.

Ayer en el tren correo de Málaga y procedente de Tánger, llegaron á esta capital, doña Dolores Duran, esposa de don Adolfo Monserrat, acompañada de sus bellísimas hijas.

También está en Córdoba don José Carvajal, alcalde de Villanueva del Duque.

Hermanos

Ayer, en una taberna de la calle los Frailes, se maltrataron los hermanos Rafael y José Salcedo Castro, resultando el segundo con una contusión en la nariz.

Miñucas

La guardia municipal ha denunciado á dos jóvenes que desgañaron las acacias de la plazuela de las Dañas; á un sujeto que quitó los palos que impiden el tránsito de carrajes en la calle de Altránsito de carrajes en la calle de Alfonso XII; á una mujer que promovió escándalo en la calle de Cardenal González; un carrero de la limpieza que

con el vehículo arrolló un guardacañón en el paseo de los Mártires; á varios jóvenes que cogieron flores en los jardines de la Agricultura.

SE ARRIENDAN
Desde el 24 de Junio (San Juan), un departamento con casa habitación y local para tienda en la calle María Cristina núm. 9. Darán razón en la misma casa del precio y condiciones.

SE ARRIENDA
Desde San Juan en adelante, se arrienda la casa calle Deanes, núm. 8, con 18 habitaciones altas y 12 bajas, jardín, agua de pie de la Fábrica de la Santa Catedral.

EN SITIO CENTRICO
Se alquila un piso ó habitaciones amuebladas. Para tratar, Alfonso XIII, número 28 estanco. 10-5

ARRENDAMIENTO
Se hace desde el día de una casa, Plaza de las Cañas, número 11, con once habitaciones, torre cubierta, pozo y agua potable.—Para tratar, con don José Sánchez Muñoz, Corredora, 46, bis. 10-5

EN LA HUERTA SAN RAFAEL
En el Cañito de Bazán, se arriendan departamentos independientes, por temporadas ó por años.
No se admiten enfermos contagiosos.
Para tratar, Cistér 12.—Córdoba.

SUBASTA

En subasta voluntaria que se celebrará el día 9 de Mayo actual, de dos á tres de la tarde, en la Notaría de don Alberto de Torres é Iñezcas, calle de Domingo Muñoz número 4, se vende una bonita casa de recreo, en la falda de la Sierra, en uno de sus sitios, mas sanos, con dependencias de campo y toda clase de comodidades, estando rodeada de tres fanegas de tierra, con olivar, naranjos y dos pozos, uno con motor, puede verse á todas horas.

El pliego de condiciones y los títulos de propiedad están de manifiesto en la Notaría.

SEÑORAS

Las hernias y relajaciones abdominales, se curan con la Placa Central Ramón.

Con fecha 8 de Octubre último, escribe don Antonio Exquembras, de Alicante (Cid, 48) diciendo: que su esposa no ha vuelto á sufrir ningún dolor y que se encuentra perfectamente bien desde que usa la Placa Central.

Gabinete ortopédico del especialista Ramón para la curación radical de las hernias, (quebraduras), abultamientos y descenso del vientre, dislocaciones de la matriz y esterilidad.—CARMEN, 38, 1.º BARCELONA.

La Casa Ramón, ex. vía gratis notable folleto; librito que todos, sanos y enfermos, deben solicitar y consultar.

AVISO.—El ortopédico especialista D. Pedro Ramón, como en años anteriores, y para los pacientes de alcance intelectual bastante á comprender que la socarronería de redentores, nacionales y extranjeros, si puede alucinar no ha podido, no podrá nunca, equipararse á los éxitos de verdaderos adelantados á fuerza de estudio y trabajo logrados, pues que el acierto y la habilidad sólo se patentizan con hechos notables que, por su importancia y veracidad, honorables pacientes y altas corporaciones proclaman, se hallará en MADRID los días 14, 15 y 16, del próximo Mayo, y recibirá de 10 á 1 y de 5 á 7 en el **Hotel de Oriente**, (Arenal, 4).

FORNOS

Jesús María, 2 y Siete Rincones, 1 dpto
Plato para hoy.—Filete de ternera á la Rossini.

Para mañana.—Solomillo de ternera frito con salsa tartara.

Se despidan sábalos por encargo.
Rioja Clarete copado á precios económicos y por medidas.

Hay abonos de almuerzo y comida desde 2 pesetas 50 cts. en adelante.

Casa de Gama

Restaurant de Miguel Gómez

Plato del día para mañana.—Codosnicos á la Castellana.

Se vende vino Rioja Clarete, á 75 céntimos litro y á 11 pesetas la arroba.

Se venden plátanos mazanos á 1'75 pesetas docena.

Maquinaria Agrícola é Industrial

JOHN M. SUMNER & C.—MANCHESTER

CASAS SUCURSALES

MOSCOU, BARCELONA, MULHOUSE, LODZ SAN PETERSBURGO, MILAN, MÉXICO, PUEBLA, LILLE, REINHEMBERG, STUTTGART, GOTHENBURG, RHEYDT, LISBOA, PORTO, &

Agencia para Andalucía: Sevilla, Gravina, 21.—Almacenes

en **CORDOBA**, Avenida de Cervantes, 16

Segadoras y atadoras «PLANO».—Trillo «RAMIZ».—Trilladoras «CLAITON».—Arados «BRABANT».—Sembradoras «MONITOR».—Distribuidoras de abonos «COULTAS».—Empacadoras para paja «STEPHENSON».—Aventadoras «CIUTAL».

Grandes existencias en HILO ABACÁ para las atadoras

Oficinas y Exposición, Avenida de Cervantes, número 16.

SOCIEDAD ANÓNIMA CROS.—BARCELONA

Materias puras para abonos

Superfosfato de cal mineral, de hueso y orgánico
Sulfato de amoniaco, Nitrato de sosa,
Cloruro y Sulfato de potasa, Kainita, Escorias Thomas

Laboratorio Agrícola á cargo de D. Juan Gavilán, Jovellanos, 5, principal, Madrid
Análisis de tierras gratuitos para todos los agricultores, remitiendo 200 gramos por correo certificado.

Suscripción gratuita á la revista «Los Abonos Químicos.»
ALMACENES EN CORDOBA:—AVENIDA DE CERVANTES, 16
Teléfono número 86

Por telégrafo

(De nuestro servicio especial)

Sobre una quiebra
Madrid 1 (10'15)

En el sudexpreso marcharon anoche á Paris don Rafael Gasset y el marqués de Portago, comisionados por el Banco Franco-Español para garantizar los intereses de los tenedores españoles de títulos del Crédito Minero, que el juez ha declarado en quiebra.

Como es sabido, dicho crédito era una de las fundaciones de Mr. Rochette.

Gasset y el marqués llevan amplios poderes al objeto citado.

Pidiendo indulto
Coruña.—Las cigarreras han enviado una exposición á Lacierva pidiendo que se conceda un indulto con motivo de las actuales fiestas.

Los liberales
Madrid 1 (11'35)
Un periódico se ocupa esta mañana de la unión de liberales y demócratas.

Dice que es cierto que se trata de establecer una mayor inteligencia que la hasta ahora habida entre los liberales de ambas ramas, y sobre todo para combatir los proyectos de Administración local y de represión del anarquismo, pero tal inteligencia no pasa de un deseo.

Hablar de la unión de liberales y demócratas es prematuro

Respecto de la fusión con que algunos sueñan, decimos lo mismo, pues precisa empezar por una inteligencia entusiasta y leal, lo que ahora es rivalidad clara y demostrada.

La fiesta del trabajo
Madrid 1 (12'10)

Anoche celebró un mitin en el teatro de Novedades, la sociedad de albañiles.

Asistió inmenso gentío; una orquesta de ciegos amenizó el acto.

Hablaron varios oradores.

El orfeón socialista interpretó el himno de la Internacional.

No asistió Iglesias por encontrarse enfermo.

A la salida la multitud arrolló á una mujer y á un acomodador que resultaron con una pierna y una costilla fracturadas respectivamente, amen de muchos magullamientos.

Más de doscientos individuos que quedaron fuera del teatro por falta de sitio protestaron.

De Barcelona
Madrid 1 (12'50)

La Bolsa está tranquila y han desaparecido los temores que se abrigan de que hubiese mas quiebras al efectuar las liquidaciones de fin de mes.

—El Ayuntamiento celebró sesión ratificando el acuerdo de aprobar el llamado presupuesto de cultura.

Trece concejales que no asistieron á la sesión anterior han ido hoy á votar en contra del proyecto. Dos también ausentes en la anterior han votado en pro.

Se acordó telegrafiar á Zaragoza felicitándola por la inauguración de la Exposición y por las fiestas del Centenario de los Sitios.

De Melilla
Madrid 1 (1'15 t.)

No existe agitación entre los moros. El hecho de ayer fue un caso aislado.

De Varsovia

Las autoridades han dispuesto que se abrieran hoy los almacenes. Han sido detenidos muchos socialistas entre los que figuran periodistas y abogados.

Procesados

Almería.—Han sido procesados y suspensos dos Ayuntamientos.

Regreso

Alicante.—Han regresado á Madrid los señores Canalejas y Palomo.

De Bilbao
Madrid 1 (1'15 t.)

Ha sido denunciado un seminario bizcaitarra.

Ayer terminó la vista de la causa seguida por dar muerte á España contra Juan Urrutia, conocido bizcaitarra.

Se ignora la sentencia.

De Malaga
En el teatro principal hizo anoche su debut la compañía dramática de Luis Echaide alcanzando un éxito.

Se representó «El Estigma» y sobresalieron en la interpretación la señorita Emo y los señores Echaide y Jerez.

Los obreros
Madrid 1 (3'10 t.)

Se ha celebrado la manifestación obrera con igual orden que en años anteriores.

En la manifestación han figurado cuarenta agrupaciones formadas por más de ochenta sociedades, todas ellas con sus estándares respectivos.

La Bolsa
Madrid 4 (4'30 t.)

En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior se cotizó á 82'95. Los francos á 14'60 y las libras esterlinas á 28'76.

El festival militar

Se ha verificado en la Plaza de la Armería, el festival militar después del relevo de la guardia de Palacio.

Los reyes y toda la familia real han presenciado el acto desde los balcones.

La Reina Doña Victoria apareció en el balcón con el Príncipe de Asturias siendo ovacionados con brayos y vivas.

Las bandas de todos los cuerpos de la guarnición ejecutaron la marcha real que fue muy aplaudida.

Después tocaron juntas el pasodoble hecho por el maestro Chueca para este acto que fue muy aplaudido.

A renglón seguido los orfeones interpretaron el himno patriótico compuesto por el maestro Bretón y se aplaudió con entusiasmo.

El gentío inmenso que llenaba la amplia plaza de la Armería ovacionó repetidas veces á los Reyes.

Mencheta.

De Zaragoza

(De nuestro redactor-corresponsal)

El banquete de anoche
Zaragoza 1 (11'15)

Anoche celebróse en la Capitanía General el banquete en honor del Infante D. Carlos y del ministro de Fomento.

Asistieron el capitán general, el arzobispo, el alcalde, los gobernadores civil y militar, el marqués de la Mesa de Asta, los coroneles, jefes de los cuerpos de la guarnición y el Delegado de Hacienda.

Después fueron al teatro donde fue ovacionado el Infante don Carlos á la entrada y á la salida.

Estuvo en el palco municipal. El alcalde le obsequió con un lunch.

La Exposición de Zaragoza
Zaragoza 1 (1'25 t.)

Se ha verificado la inauguración de la Exposición Hispano Francesa, para conmemorar el centenario de los sitios.

Pronunciaron discursos, en alto grado patrióticos el arzobispo señor Soldevilla, el presidente de

la comisión organizadora D. Basilio Paraiso y el alcalde D. Antonio Eleta.

El acto ha revestido solemnidad extraordinaria.

Se han soltado palomas mensajeras. Al paso del Infante don Carlos se han tributado grandes ovaciones.

«El Defensor», invitado

En honor de los periodistas que hacen la información de la Exposición, dará la comisión organizadora de la misma, un banquete al cual ha sido invitado como representante del DEFENSOR DE CORDOBA.

Hermoso regalo
Zaragoza 1 (3'15 t.)

El Comité de la Exposición ha regalado al Infante para los infantitos una magnífica imagen de plata de la Virgen del Pilar.

Igual obsequio ha hecho al ministro de Fomento para su señora.

Ultimas noticias

Están vendidas todas las localidades para la corrida.

Hay gran entusiasmo para el banquete á la prensa.

—A las cuatro de la tarde regresará el Infante D. Carlos á Madrid.

Francisco J. Foronda.

Boletín Religioso

Santo de mañana

San Atanasio, ob.

Jubileo circular

Mañana en el Convento de religiosas de Capuchinas, costeado por D. Angel Torres y señora, por sus difuntos.

Parroquia de San Juan (Trinidad).—El próximo domingo, á las nueve de la mañana, se celebrará una solemne fiesta á la Virgen Santísima, bajo la advocación de la Divina Pastora, cantándose la misa en el altar en que se venera la Sagrada y preciosa imagen.

El sermón estará á cargo del señor rector don José Molina Ruiz.

Espectáculos

PABELLON MODERNISTA

Cinematógrafo del Gran Capitán

(Frente al Café de Colón)

Todas las noches desde la siete en adelante grandes funciones cinematográficas, en el pabellón del señor Ramirez de Aguilera, situado en el Gran Capitán, frente al Café Colón. Preferencia 40 céntimos y entrada general 20.

TEATRO CIRCO DEL GRAN CAPITAN

GRAN CINEMATOGRAFO

procedente del Palais-Victoria de Granada

Todas las noches cuatro secciones: la primera á las ocho, la segunda á las nueve, la tercera á las diez y la cuarta á las once.

En todas las secciones tomarán parte los notables artistas musicales don Richard's.

Precios.—Palcos sin entrada, 2'00 pesetas.—Silla con entrada, 0'90.—Anfiteatro con idem, 0'20.—Entrada de Palco, 0'90.—Entrada de grade, 0'10 céntimos.

En estos precios está incluido el 10 por 100 del impuesto del timbre.

Precioso y útil regalo á los lectores

DE

«El Defensor de Córdoba»,

El notable pianista y compositor don José María Francés, ha publicado dos preciosas colecciones de «Targotas Postales Musicales» conteniendo cada tarjeta una bonita y completa pieza para piano.

Consta cada una de estas notables colecciones de diez piezas de música todas completas y diferentes; y entre ellas hay bonitas *Marchas, Polcas, Valses, Habaneras*, etc. etc.

Estas preciosas colecciones, son dignas de figurar en todos los albums y musicoseros; y por un contrato especial con el autor, los lectores de EL DEFENSOR DE CORDOBA, pueden obtener cada colección, por el insignificante precio de OCHENTA céntimos, con sólo presentar este periódico en esta Administración, antes del 30 de Abril, pues pasada esta fecha, costará cada una DOS pesetas, como es su precio corriente.

Imp. «El Defensor de Córdoba», Leonas 16

CASANA DENTISTA Sucesor de M. Belmonte, Marqués de Boll 2-CORDOBA

